

d'Argos. Mycénæus, petit-fils de Niobé, fonda Mycènes, en même temps qu'Oënotrus et Peucétius, autres descendants d'Inachus, allaient établir des colonies en Italie. Ces faits nous conduisent à l'an 1800, époque assignée par les traditions grecques au déluge d'Ogygès; suivent l'enlèvement d'Io par les Phéniciens, l'établissement de Xanthus à Lesbos, et d'un nouveau Pélasgus en Thessalie, d'où furent expulsés les anciens habitants. Le siècle compris entre 1700 et 1600 ne fournit guère que des noms; il est presque vide de faits, à moins qu'on n'y place une partie de l'histoire fabuleuse de Prométhée. Mais, de 1600 à 1500, les événements deviennent nombreux. Deucalion, fils de Prométhée, règne en Thessalie; et presque tous les habitants de la Grèce prennent le nom de son fils Hellen. Jusqu'ici, tous les princes grecs ont été des descendants d'Inachus; mais de nouvelles dynasties vont commencer. Danaüs arrive d'Égypte et détrône le roi d'Argos Gélânor; le culte de Cérès s'introduit dans le Péloponèse. Cécrops, autre Égyptien, est le premier roi d'Athènes. Cadmus et ses compagnons, que l'on croit Phéniciens, s'établissent dans la Béotie, et y bâtissent la ville de Thèbes, dont le second roi fut Penthée, né d'Agavé, fille de Cadmus: Sémélé, autre fille du même Cadmus, donna le jour à Bacchus; et nous avons encore, pour compléter ce tableau, à nommer Minos, qui, entre 1550 et 1500, régnait peut-être déjà en Crète.

Tels sont, Messieurs, dans la Grèce, en Égypte, chez les Hébreux, dans l'Assyrie, à la Chine, les souvenirs historiques qui peuvent le mieux se distribuer entre les époques de Noé et de Moïse, c'est-à-dire entre l'an